

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ¹

*Научная статья*²

DOI³

УДК 339.982+004+336.02:330.43

Адаптация национальной экономики к международным санкциям: обзор подходов

**Сергей Сергеевич Змияк¹, Павел Михайлович Таранов²,
Алаеддин Юсефович Абусамха³**

^{1, 2, 3} Донской государственный технический университет,
Ростов-на-Дону, Россия,

¹ sergey_zm@list.ru, <https://orcid.org/0000-0003-4616-0758>⁴

² pm.taranov@gmail.com, <https://orcid.org/0000-0003-3883-6009>

³ alaeddinabusamha@yandex.ru

Аннотация. ***

Ключевые слова: ***

*Благодарности.*⁴***

Для цитирования: Змияк С. С., Таранов П. М., Абусамха А. Ю.
Адаптация национальной экономики к международным санкциям: обзор

¹ Раздел определяется автором, в соответствии с темами отраслей экономики и управления, которые охватывает журнал (см. ссылку <http://vestnik-ku.ru/ru/tseli>)

² Тип статьи

³ Присваивает журнал

⁴ При наличии

подходов // Корпоративное управление и инновационное развитие экономики Севера: Вестник Научно-исследовательского центра корпоративного права, управления и венчурного инвестирования Сыктывкарского государственного университета.

ECONOMIC SECURITY

Original Article

Adaptation of the national economy to international sanctions: approaches review

Sergei S. Zmiyak¹, Pavel M. Taranov², Alaeddin Yu. Abusamkha³

^{1, 2, 3} Don State Technical University, Rostov-on-Don, Russia,

¹ sergey_zm@list.ru, <https://orcid.org/0000-0003-4616-0758>

² pm.taranov@gmail.com, <https://orcid.org/0000-0003-3883-6009>

³ alaeddinabusamha@yandex.ru

Introduction. ***

Keywords: ***

Acknowledgments. ***

For citation: Zmiyak S. S., Taranov P. M., Abusamkha A. Yu. Adaptation of the national economy to international sanctions: approaches review. Corporate Governance and Innovative Economic Development of the North: Bulletin of the Research Center of Corporate Law, Management and Venture Investment of Syktyvkar State University.

Введение

Теория / методология исследования

Результаты исследования и их обсуждение



Рис. 1. Доля производства основных продуктов сельского хозяйства зоны Севера и Арктики в общем производстве продукции России, %

Fig. 1. The share of production of the main agricultural products of the North and Arctic zone in the total production of Russian products, %

Источник: составлено авторами по данным Росстата.

Source: compiled by the authors according to Rosstat.

**Доля местных продуктов в рациональных нормах потребления
на душу населения, %**

Table 1

**The share of local products in rational consumption rates
per capita, %**

| Регион | Год | Картофель | Овощи | Мясо | Молоко | Яйцо |
|--------------|------|-----------|-------|------|--------|------|
| Зона Севера | 1990 | 51,6 | 14,1 | 42,6 | 47,7 | 65,2 |
| | 2000 | 81,2 | 25,5 | 15,1 | 24,0 | 27,9 |
| | 2019 | 33,3 | 14,0 | 17,3 | 20,0 | 20,3 |
| Зона Арктики | 1990 | 1,5 | 2,8 | 29,5 | 16,1 | 55,4 |
| | 2000 | 12,0 | 2,4 | 9,9 | 6,5 | 38,9 |
| | 2019 | 2,4 | 0,4 | 8,0 | 4,7 | 1,8 |

Источник: составлено авторами по данным Росстата.

Source: compiled by the authors according to Rosstat.

Заключение

Список литературы

1. Пилясов А. Предпринимательство в Арктике: Проблемы развития малого и среднего бизнеса в Арктической зоне, или Чем арктические предприниматели похожи на белых медведей? М.: КРАСАНД, 2020. 400 с.
2. Lee J., Arnason A., Nightingale A., Shucksmith M. Networking: Social Capital and identities in European Rural Development // Sociologia Ruralis. 2005. 45(4). pp. 269-283.

3. Гринберг Р. С., Белозёров С. А., Соколовская Е. В. Оценка эффективности экономических санкций: возможности систематического анализа // Экономика региона. 2021. Т. 17. № 2. С. 354–374.

4. Полбицин С. Н., Дрокин А. С., Журавлев А. С. Основные направления в организации продовольственного обеспечения северных, полярных и арктических территорий // Управление экономическими системами. URL: <http://uecs.ru/uecs70-702014/item/3084-2014-10-17-08-22> (дата обращения: 19.01.2022).

References

1. Pilyasov A. N. *Zakonomernosti i osobennosti osvoeniya Severo-Vostoka Rossii (retrospektiva i prognoz)* [Regularities and features of the development of the North-East of Russia (retrospective and forecast)]. Magadan: SVKNII FEB RAS, 1996. 145 p. (In Russ.).

2. Lee J., Arnason A., Nightingale A., Shucksmith M., 2005. Networking: Social Capital and identities in European Rural Development. *Sociologia Ruralis*. 45(4). pp. 269-283.

3. Grinberg R. S., Belozarov S. A., Sokolovskaya E. V. Assessment of the effectiveness of economic sanctions: possibilities of systematic analysis. *E`konomika regiona* [The economy of the region]. 2021. Vol. 17. No. 2. pp. 354-374. (In Russ.).

4. Polbitsin S. N., Drokin A. S., Zhuravlev A. S. The main directions in the organization of food supply of northern, polar and Arctic territories. *Upravlenie e`konomicheskimi sistemami* [Management of economic systems]. Available at: <http://uecs.ru/uecs70-702014/item/3084-2014-10-17-08-22> (accessed: 19.01.2022). (In Russ.).

Информация об авторах

Сергей Сергеевич Змияк – доктор экономических наук, доцент, заведующий кафедрой «Мировая экономика и международные экономические отношения», Донской государственной технической университет (Российская Федерация, 344000, г. Ростов-на-Дону, пл. Гагарина, д. 1).

Павел Михайлович Таранов – кандидат экономических наук, доцент, доцент кафедры «Мировая экономика и международные экономические отношения», Донской государственной технической университет (Российская Федерация, 344000, г. Ростов-на-Дону, пл. Гагарина, д. 1).

Алаеддин Юсефович Абусамха – аспирант, Донской государственной технической университет (Российская Федерация, 344000, г. Ростов-на-Дону, пл. Гагарина, д. 1).

Information about the authors

Sergei S. Zmiyak – Doctor of Economics, Associate Professor, Head of the Department "World Economy and International Economic Relations", Don State Technical University (1, Gagarin Sq., Rostov-on-Don, 344000, Russian Federation).

Pavel M. Taranov – Candidate of Economics, Associate Professor, Associate Professor of the Department "World Economy and International Economic Relations", Don State Technical University (1, Gagarin Sq., Rostov-on-Don, 344000, Russian Federation).

Alaeddin Yu. Abusamkha – PhD student, Don State Technical University (1, Gagarin Sq., Rostov-on-Don, 344000, Russian Federation).

Статья поступила в редакцию:

Одобрена после рецензирования:

Принята к публикации:

The article was submitted:

Approved after reviewing:

Accepted for publication: